

## **INTERNACIONAL**

### **Canciller instala foro sobre: BALANCE DEL G-3 Y PERSPECTIVAS HACIA LOS PAISES DEL GRAN CARIBE**

**Santafé de Bogotá. Nov, 20/95. El Ministro de Relaciones Exteriores, Rodrigo Pardo García-Peña, instalará mañana aquí el Seminario: 'G-3 Balance y perspectivas hacia el Gran Caribe'.**

La reunión tiene como objetivo intercambiar opiniones entre autoridades oficiales, académicas y del sector privado sobre el proceso de integración entre los países miembros del G-3: Colombia, Venezuela y México. Además, se busca analizar los diversos aspectos de la cooperación trilateral y su proyección hacia las demás naciones del Caribe.

El Seminario se realizará en el Auditorio del Palacio de San Carlos y forma parte de las actividades que adelanta Colombia como Secretaría Pro Tempore del Grupo.

Cinco grandes temas tratarán los expertos nacionales e internacionales que asistirán al encuentro: 'La Asociación de Estados del Caribe y la Integración hemisférica', 'Los avances en el Tratado de Libre Comercio', 'La cooperación energética y el Pacto de San José', 'La Integración Cultural' y 'La cooperación con Centroamérica y el Caribe en el marco del G-3'.

Para Colombia es de especial importancia impulsar las actividades del Grupo de los Tres, y por ello se ha propuesto la promoción de reuniones con representantes nacionales de cada uno de los grupos de alto nivel, el seguimiento sistemático de éstos para establecer una red permanente de comunicación entre las naciones miembros, el desarrollo de una agenda de trabajo concertada trilateralmente y la preparación de reuniones de consulta y concertación del G-3 en el marco de foros internacionales

## **INTERNACIONAL**

En ese marco, nuestro país trabaja en reuniones a nivel nacional y trilateral con los grupos de alto perfil de cooperación con Centroamérica y El Caribe, Cultura y Medio Ambiente. En estos aspectos Colombia ha presentado a los gobiernos de Venezuela y México, proyectos de acción que se pondrán en ejecución a mediano plazo.

**AGENDA.** El tema de la 'Asociación de Estados del Caribe y la integración hemisférica' será analizado por Andrés Serbin, asesor del Sela, en representación de Venezuela, y por Adolfo Aguilar Zinser, investigador de la Universidad Autónoma de México.

Humberto Jasso, Director de Negociaciones de acceso al mercado de México (Secofi); Eduardo Muñoz, subdirector de Relaciones Bilaterales del Ministerio de Comercio Exterior, y Hernán Puyo, Vicepresidente de Comercio Exterior de la Andi de Colombia, tratarán lo relacionado con 'Los Avances en el Tratado de Libre Comercio'. La Moderadora será la Directora para América de la Cancillería colombiana, Martha Ardila.

'La cooperación Energética y el Pacto de San José', será el tema expuesto por Norman Pino, Director de Asuntos Económicos del Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela; Luis García Cárdenas, Director General de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Energía de México y por Eduardo Cock, exministro de Minas y Energía de Colombia. Como moderador actuará Juan Pablo Rodríguez, Subdirector de Organismos Regionales de Integración y Concertación de la Cancillería colombiana.

En la tarde del martes se hablará sobre la 'Integración Cultural', tema a cargo de Jorge Alvarez, Director General del Acervo Histórico y Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México; Marco Millani, Director del Consejo Nacional de Cultura de Venezuela, y Ramiro Osorio, Director General de la XI Cumbre de Países No Alineados y exembajador en México.

## **INTERNACIONAL**

En cuanto a 'La cooperación con Centroamérica y El Caribe en el marco del G-3', los conferencistas serán Héctor Azócar, Director de Cooperación de Centroamérica y El Caribe del Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela; Margarita Dieguez, Directora General de Organismos Regionales Americanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México y María Elisa Bernal, Directora de la Unidad de Cooperación Internacional del Departamento Nacional de Planeación de Colombia. La moderadora será la Directora de Cooperación Internacional, Embajadora Ligia Londoño.

Las conclusiones estarán a cargo del Canciller, Rodrigo Pardo García-Peña, quien ilustrará a los participantes del Seminario acerca de los logros y actividades que se están realizando por nuestro país en la Secretaría Pro Tempore del Grupo de los Tres.